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El uso de solo

Antes

 La palabra solo se tildaba cuando su 

significado era solamente.

En la actualidad

 La palabra solo ya no se tilda en ningún 

caso.



La tildación de 
los pronombres 
demostrativos

Antes 

 Los pronombres demostrativos este,  esta,  estos,  estas,  

ese,  esa,  esos,  esas,  aquel,  aquella,  aquellos,  aquellas

llevaban tilde.

En la actualidad

 Los pronombres demostrativos ya no llevan tilde en 

ningún caso.



Las palabras 
guion y truhan

Antes

 Las palabras guion y truhan llevaban tilde porque eran 

consideradas agudas y terminan en n.

En la actualidad

 Actualmente, guion y truhan son consideradas palabras

monosílabas y según la regla de tildación general los

monosílabos no se tildan.



La o entre 
números

Antes

 Cuando aparecía la letra o entre dos números, la RAE

aconsejaba colocarle una tilde para evitar que exista

alguna confusión con el número 0.

En la actualidad

 Debido a que en la actualidad es poco probable

confundirse (las grafías escritas en computadora

ayudan en ello), ya no se coloca la tilde entre números.

De tal manera que decimos, por ejemplo: “Hay 3 o 4
manzanas en el frutero”.



La mayúscula 
inicial en cargos 

y títulos

Antes 

 Por razones de respecto, se solía escribir con

mayúscula los sustantivos que designaban cargos o

títulos de cierta categoría (Rey, Papa, Director, Gerente),

especialmente si se usaban sin el nombre propio.

En la actualidad

 Se considera que los cargos o títulos de cualquier tipo

son nombres comunes y, vayan acompañados o no del

nombre propio, se deben colocar en minúscula.

Por ejemplo:

Pedro Pérez, el gerente de la empresa, es
ingeniero.



El uso de los 
prefijos

Antes

 No había un consenso claro sobre el uso de los prefijos.

A veces se escribían separados de la palabra, otras

unidas a la palabra con un guion o junto a la palabra.

Así podíamos encontrar: ex jefe, exjefe o ex-jefe.

En la actualidad

 Se ha normado que los prefijos deben unirse a la

palabra que acompañan (exjefe). Si estos acompañan a

dos palabras, deben ir separados (pro derechos
humanos) y si acompañan a una palabra que inicia con

mayúscula, se unirán a ella por un guion (anti-OTAN).



El prefijo pos

 La RAE y la Asale recomiendan el uso del prefijo pos en 

lugar de –post. El segundo se usará solo cuando la 

palabra empiece son S.

Ejemplos:

- Posmoderno

- Poscolonial

- Postraumático

- Postsocialismo



Las palabras 
terminadas en y

 Las palabras, procedentes del inglés, terminadas en y 
se han adaptado a nuestro idioma:

Palabra en inglés Adaptación al 
español en 

singular

Adaptación al 
español en plural

Panty Panti Pantis

Curry Curri Curris

Derby Derbi Derbis

Pony Poni Ponis



Algunos plurales 

 La norma indica que todos los sustantivos y adjetivos

que acaben en cualquier consonante distinta a -l, -n, -r,

-d, -z o en -s y -x en las palabras agudas (incluidas las

palabras latinas) forman el plural con -s.

- módem / módems

- chat / chats

- airbag / airbags

 Los sustantivos y adjetivos acabados en -s o -x que sean

palabras llanas o esdrújulas permanecen invariables en

plural.

- la tesis / las tesis

- el clímax / los clímax

- el corpus / los corpus



El femenino en 
títulos, cargos y 
profesiones 

Gómez Torrego (2011)



El femenino en 
títulos, cargos y 
profesiones 

Gómez Torrego (2011)



El femenino en 
títulos, cargos y 
profesiones 

Gómez Torrego (2011)



Referencias 
bibliográficas Gómez Torrego, L. (2011). Las normas académicas: últimos 

cambios. Madrid: SM.

RAE (2012). Ortografía básica de la lengua española. 

Madrid: Espasa.


